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Bibliotheksverbund Bayern  
Kommission für Service und Information  
 

Amtsperiode 2019 - 2022 
Protokoll der 12. Kommissionssitzung am 02.05.2022 
 
 

Ort: Videokonferenz 

Datum: 2.5.2022, 10:00 Uhr bis 13.30 Uhr 

Protokoll: Herr Dr. Franke 

Teilneh-
mende: 

Herr Ackermann (UB der FAU Erlangen-Nürnberg), Herr Dr. Franke (UB Bam-
berg), Frau Dr. Hutzler (UB Regensburg), Herr Dr. Mitscherling (UB der TU Mün-
chen, Vorsitz), Frau Siegmüller (HSB der OTH Regensburg), Herr Sternecker 
(BSB München), Herr Dr. Stöber (UB der LMU München) 

Gäste: Herr Dr. Gillitzer (BSB München, bis TOP 3), Herr Groß (Verbundzentrale, ab 
TOP 3) 

Tagesordnung 

1. Formales 

1.1. Protokollführung  

1.2. Verabschiedung der Tagesordnung 

2. Entwicklungen in der Fernleihe 

2.1. Diskussionspapier zur elektronischen Auslieferung 

3. Schwerpunktthema: Anforderungen an den OPAC der Zukunft 

4. Fortbildung 

4.1. Fortbildung der KSI zum 24-Stunden-Betrieb von Bibliotheken 

4.2 Folgeformat zur Veranstaltung 2021: Corona – Lessons Learned 
 

5. Ideenpool 
 

6. Umgang mit Pauschalmahnungen 
 

7. Primo 
 

8. Touchpoint 
 

9. Aktualisierung der Empfehlungen zur DBS 
 

10. Berichte aus den Arbeitsgruppen, Berichte der Mitglieder und Gäste 

11. Sonstiges 

11.1. Festlegung des Schwerpunktthemas für die nächste Sitzung 

11.2. Termin der nächsten Sitzung 
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TOP Typ Ergebnisse Zu erledigen 
durch / bis 

1. 

 

1.1. 

 

 

1.2. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Formales 

 

Protokollführung 

Das Protokoll führt Herr Dr. Franke. 

 

Verabschiedung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird ohne Änderungen verabschiedet. 

 

 

 

 

 

2. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Info 

 

 

 

 

 

 

B / A 

 

Entwicklungen in der Fernleihe 

Diskussionspapier zur elektronischen Auslieferung 

 

Im Verbundrat am 10.03.2022 wurde die Möglichkeit disku-
tiert, dass über die Fernleihe erhaltene Kopien als „Kopiendi-
rektbestellungen“ außerhalb des innerbibliothekarischen Leih-
verkehrs elektronisch ausgeliefert werden. Der Verbundrat hat 
die KSI beauftragt, ein Diskussionspapier zusammenzustellen 
und Sondierungen in der AG Leihverkehr anzustoßen. 

Die KSI diskutiert mögliche Auswirkungen und notwendige An-
passungen des Fernleihservers. 

Die KSI bittet die AG Fernleihe, ein Diskussionspapier zu er-
arbeiten und in die AG Leihverkehr einzubringen. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Herr Dr. Gillit-
zer 

3.  

 

 

 

 

 

 

B 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Schwerpunktthema: Anforderungen an den OPAC der Zu-
kunft 

 

Die KSI diskutiert Grundzüge einer Stellungnahme, welche Ei-
genschaften ein Bibliothekskatalog in Zukunft haben sollte. 
Das Papier sollte strategische Überlegungen enthalten und 
Basisfunktionen sowie zusätzliche Funktionen des Katalogs 
beschreiben. 

Die KSI beschließt die Einrichtung einer Ad-hoc-AG OPAC un-
ter Leitung von Herrn Ackermann. 

Mitglieder sind 

 Christoph Ackermann, Universitätsbibliothek der FAU 
Erlangen-Nürnberg 

 Annika Bilger, Universitätsbibliothek der FAU Erlan-
gen-Nürnberg 

 Christina Rammler, Bibliothek der TH Nürnberg 

 Angelika Treffer, Bibliothek der TH Ingolstadt 

 Robert Scheuerl, Verbundzentrale 

 Hannah Daßler, Universitätsbibliothek Bamberg 

 Elisabeth Sandner, Universitätsbibliothek Regensburg 
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TOP Typ Ergebnisse Zu erledigen 
durch / bis 

 

 

 

 

 

A 

 

Aus der QE4-Ausbildung: 

 Maximilian Stintzing 

 

Aus der QE3-Ausbildung: 

 Andreas Vohburger 

 

Die KSI bittet Herrn Ackermann, einen Entwurf für ein Papier 
zum OPAC der Zukunft zu erstellen. 

Herr Mitscherling erkundigt sich bei Herrn Scheuerl nach der 
AG OPAC für FOLIO (BVB-OFF). 

 

 
 
 
 
 
 
Herr Acker-
mann 
 
Herr Mitscher-
ling 
 
 

4. 

 

 

 

 

 

 

 

B 

 

 

 

 

B 

 

 

Fortbildung 
 
Die KSI stimmt dem von Herrn Mitscherling, Herrn Dr. 
Franke, Frau Dr. Hutzler und Frau Siegmüller ausgearbeite-
ten Programm der Fortbildung „Betrieb einer 24-Stunden Bib-
liothek – Bibliotheksservices mit oder ohne Personal?“ am 
30.09.2022 zu.[Die Fortbildung ist inzwischen auf www.bsb-
muenchen.de/search?babcaluid=416 veröffentlicht.] 
 
Eine „Booster-Fortbildung“ „Corona – Lessons Learned“ und 
eine Fortbildung zu UX sind nicht mehr in diesem Jahr vorge-
sehen und sollen im nächsten Jahr geplant werden. 

 

 

5.  

INFO 

Ideenpool 
 
Der Ideenpool ist jetzt als Archiv eingerichtet, alle Autor*in-
nen werden informiert.  

 

6.  
 
INFO 
 
 
B 
 

Umgang mit Pauschalmahnungen 

 

Aktuell kann Folio nur mit Überziehungsgebühren (overdue 
fees) umgehen, die bei der Rückgabe ermittelt werden. Pau-
schalmahnungen sind noch nicht in Folio realisiert.  

Die KSI beschließt, zunächst die Verabschiedung des Hoch-
schulinnovationsgesetzes abzuwarten und auf dieser Basis 
dann mögliche Änderungen in der ABOB zu diskutieren. 

 

 

 

 

 

 

 

7. 

 

 Primo 

 

Entfällt – keine Neuigkeiten 

 

 

8,  Touchpoint  

http://www.bsb-muenchen.de/search?babcaluid=416
http://www.bsb-muenchen.de/search?babcaluid=416
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TOP Typ Ergebnisse Zu erledigen 
durch / bis 

 

entfällt– keine Neuigkeiten 

 

9.   
 
INFO 
 

Aktualisierung der Empfehlungen zur DBS 
 
In den Empfehlungen zu Feld 204 befand sich ein Fehler: 
„Passive Fernleihe“ statt „Aktive Fernleihe“. Eine korrigierte 
Version wird auf den BVB-Seiten eingestellt. 

 

 

 

10.  

 

Berichte aus den Arbeitsgruppen, Berichte der Mitglieder 
und Gäste 

 

Keine Neuigkeiten 

 

 

11. 

 

 

 Sonstiges 

Das Schwerpunktthema der nächsten Sitzung ist: Empfeh-
lungen zu Löschfristen bei Dokumenten mit personenbezo-
genen Daten im Benutzungsbereich 

Die nächste Sitzung soll zwischen dem 18. und 29.7.2022 
stattfinden.  

 

 

 


